

# RECHERCHE CONTRAT D'APPRENTISSAGE

## CAP ARMURIER

---

### INTRODUCTION

#### ➤ Présentation personnelle

Moi c'est Mathis Depopliment, âgé de tout juste dix-huit ans.

Je suis actuellement en classe de Terminale Générale au Lycée Le Corbusier à Poissy, où je prépare mon bac spécialisé HGGSP et SES.

Passionné d'armes, je vais préparer le CAP ARMURIER en alternance au semestre prochain.

La vie n'étant pas un long fleuve tranquille, je vis dans le Vexin -dans les Yvelines- avec ma mère -infirmière libérale et maman solo- et Timéo, mon frère de 15 ans qui lui fait un Bac Pro Hôtellerie-Restauration en CFA afin de devenir Barman. Comme quoi, déjà, aucun de nous 3 ne rentre dans les cases d'une scolarité dite « classique ».

Mon père ? Il vit dans le Nord avec sa compagne de 20 ans de moins, et leur fille Eloïse -ma demi-sœur en fait-.

Cela fait plus de 3 ans que je ne désire pas le(s) voir, après tout ce qu'il(s) a/ont pu faire de pas très cool pour nous récupérer en garde pendant 2 ans...

#### ➤ Mon intérêt pour les armes

C'est par mon intérêt pour l'Histoire que je me suis progressivement intéressé aux armes - lourdes et légères- qui ont changé le cours de grandes batailles et ont ainsi fait basculer les choses.

J'apprécie particulièrement les armes de chasse mais également, les armes historiques.

J'imagine être plus enclin à m'orienter vers l'artisanat, mais mon parcours de formation m'ouvrira peut-être au monde de la production industrielle d'armes.

#### ➤ Mes objectifs professionnels

**À court terme...**

Lors de ma formation, je souhaite acquérir les fondamentaux du métier tant sur le plan de l'entretien, la maintenance et de la restauration des armes, que sur la connaissance des armes à feu (classification, législation).

J'ai bien conscience qu'à ce jour je n'ai pas réalisé un parcours de formation technologique de type CAP ou BAC professionnel.

**Cependant**, ma formation générale et l'obtention prochaine du Baccalauréat Général me permettent de garantir :

- La maîtrise des bases techniques en mathématiques, informatique, physique et chimie ;
- La maîtrise du français à l'écrit et à l'oral, ainsi que la pratique de l'anglais ;
- Les techniques d'apprentissage et de travail.

### **À long terme...**

Une fois acquis une certaine maturité professionnelle en tant que salarié, j'envisage d'exercer le métier d'artisan armurier indépendant.

Je n'écarte toutefois pas la grande production ou le métier d'armurier au sein de l'armée ou de la police.

#### ➤ **Comment j'imagine ma journée de travail d'armurier...**

J'imagine un travail varié où je restaurerai et ajusterai des pièces en métal ou en bois, et découvrirai des outils spécifiques ainsi que des dispositifs de production et d'assemblage.

Le contrôle de la qualité des pièces et des assemblages constituera sans doute une part importante de mon travail en atelier.

#### ➤ **Mes qualités personnelles**

On dit de moi que je suis patient, appliqué et prudent.

Bricoleur et habile de mes mains, je m'épanouirai en atelier de par la pratique de la mécanique de précision et du travail du bois.

J'aime travailler en équipe et de façon générale, j'aime pratiquer des activités en groupe.

---

**EVENEMENTS LIES A**

**L'ARMURERIE ET L'HISTOIRE MILITAIRE**

Grand amateur d'Armes et d'Histoire donc, j'ai participé à de nombreuses reconstitutions notamment de la Seconde Guerre Mondiale que j'affectionne tout particulièrement (à Duclair, Fontenay Saint Père, Rosny sur Seine, Cormeilles en Paris).

Cela m'a permis d'en apprendre davantage grâce à des armuriers spécialisés dans les armes anciennes, ainsi que des historiens tel que Bruno Renoult -principal historien qui a documenté la bataille du Vexin de la Seconde Guerre Mondiale-.

De plus, j'ai visité des musées militaires dont les Invalides que j'apprécie spécialement, mais encore le mémorial de Verdun et ses tranchées, le mémorial de Caen et son bunker, des sous-marins français comme l'Argonaute et l'Espadon, le musée de la Libération, les plages de Normandie, la prison de Montluc, le camp d'Auschwitz et parcouru la ligne Maginot.

Cela m'a permis de développer ma culture générale et affirmer ma passion.

J'ai aussi pu assister au ravivage de la Flamme du Soldat Inconnu parmi les invités à côté de Généraux !

---

## **ETUDE PERSONNELLE SUR L'HISTOIRE DES ARMES ET DE L'ARMURERIE**

J'aime passer de longs moments sur des forums tels que **Passion militaria**, ou bien des sites de vente d'armes comme **Naturabuy**, ce qui me permet d'enrichir ma culture sur les armes.

J'étends mes connaissances aussi par la lecture de revues d'armes telles que la **Gazette des Armes**, et consulte régulièrement sur Internet des vidéos de passionnés.

Afin d'apprendre la législation relative aux armes et de soutenir la cause des amateurs d'armes à feu, je suis adhérent à l'UFA.

---

## **PRATIQUES SPORTIVES**

### ➤ **Tir à l'arc**

J'ai pratiqué un an de tir à l'arc en CM2 dans le cadre scolaire et cette pratique -aussi initiatique fût-elle- m'a beaucoup plu.

Sans doute aussi a-t-elle contribué à la naissance -inconsciente !- de ma future passion pour les armes.

Depuis la 3<sup>ème</sup>, je souhaite vivement m'inscrire à l'Association Sportive de Tir de Poissy mais je n'ai malheureusement jamais pu conclure l'adhésion au vu de la situation avec mon père.

J'ai néanmoins pu goûter à la séance d'initiation offerte par le club en septembre 2024.

Fraichement majeur, je vais enfin pouvoir réaliser ce rêve dès la rentrée prochaine !

Pour me faire patienter, ma mère nous a également organisé -pour nous 3- une séance surprise de tir sportif le jour de mes 18 ans au stand de tir Pro Patria à Montesson.

### ➤ **Équitation**

J'ai pratiqué l'équitation à Vernouillet durant une année mais les horaires ne corroboraient plus avec le planning de ma mère qui devait alors jongler avec mes activités ainsi que celles de mon frère.

### ➤ **Judo**

J'ai également pratiqué le judo pendant plus de 5 ans, ce qui a accrue ma coordination, qualité que je pense impérative dans les travaux minutieux.

### ➤ **Natation**

Durant un peu plus de 4 ans, la natation était un excellent exutoire pour mon frère et moi, mais les inscriptions très « sportives » à obtenir pour ma mère (qui se présentait alors à 5h du matin pour une ouverture à 9h afin de dégoter nos 2 places sur 10 allouées !).

Depuis, les balades -à pied ou en vélo- en pleine nature ont pris le relais.